



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/17068

13/09/2017

46711

**AUTOR/A:** MARTÍNEZ SEJO, María Luz (GS)

#### RESPUESTA:

En el siguiente cuadro se recoge la información interesada. Cabe indicar que la financiación de cada año está condicionada por el tipo de campeonato que se haya celebrado, nacional, europeo y/o mundial y la distancia al país sede:

AÑO	CUANTÍA
2011	4.296.271,78 €
2012	25.207,88 €
2013	2.729.125,38 €
2014	158.635,83 €
2015	1.786.317,54 €
2016	184.447,42 €
2017*	2.000.000,00 €

\*: Presupuesto estimado.

Nota: Las cantidades indicadas no incluyen los gastos ocasionados por los desplazamientos de las delegaciones a las competiciones internacionales.

La participación de España en las competiciones internacionales necesita la coordinación previa del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte (MECD), a través de la Dirección General de Formación Profesional, con las administraciones educativas de las Comunidades Autónomas y con instituciones, empresas, asociaciones y organizaciones colaboradoras, con el fin de seleccionar al equipo nacional.

Para ello, el Gobierno ha facilitado el reparto de financiación proveniente del Programa Operativo de Empleo, Formación y Educación, FSE 2014-2020, en el marco de las actuaciones de difusión y mejora de la calidad de la formación profesional del sistema



educativo (calidad), según el Acuerdo de Consejo de Ministros de 18/12/2015. Dicho Acuerdo prevé como actuaciones subvencionables las siguientes actividades:

- Promocionar y difundir campeonatos de Formación Profesional, vinculados a las competiciones autonómicas para seleccionar equipos que compitan a nivel nacional e internacional, en los campeonatos organizados por el Departamento.
- Colaborar en los procesos de entrenamiento de los equipos nacionales y, en su caso, en la movilidad de los alumnos y profesores de la Comunidad Autónoma que entrenen, sufragando los gastos derivados de dicho entrenamiento.

Por otro lado, en relación con la posterior fase de celebración de la competición de ámbito nacional, el MECD publicita el campeonato, coordina la participación de todas las Comunidades Autónomas, a través del Comité Técnico de Formación Profesional, y publica la información correspondiente en el portal Todofp.es, con el fin de dotar de transparencia a todo el proceso.

El MECD es el responsable de organizar el campeonato nacional. En dos ocasiones, se ha hecho coincidir el campeonato con la Semana de la Educación y con el Salón Internacional del Estudiante (Aula), con el objetivo de optimizar, en términos de volumen de visitantes, el rendimiento de la inversión que estos eventos suponen.

También se encarga de coordinar las actuaciones de los miembros del equipo nacional, atendiendo sus necesidades y manteniendo informadas a las administraciones educativas correspondientes.

Con el fin de preparar la participación de la selección nacional de formación profesional, se han adquirido los siguientes compromisos:

- Abonar las cuotas de pertenencia a ambas organizaciones, WorldSkills International y WorldSkills Europe.
- Asumir los costes derivados de la participación de la selección española, entre los que se encuentran los de inscripción, traslado, alojamiento y manutención de los competidores, los tutores-expertos y los jefes de equipo designados por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte.
- Adquirir la uniformidad general de la delegación española y de todos los elementos necesarios para el desarrollo de la competición y la representación internacional de la delegación española de formación profesional.
- Abonar los gastos del transporte de las herramientas y materiales necesarios para el desarrollo de la competición desde Madrid al lugar de la celebración de la competición.





- Abonar los costes del seguro de viaje de todos los miembros de la delegación oficial española.

Por primera vez, la competición de WorldSkills São Paulo 2015 se organizó en un país latinoamericano. Ha sido la competición más grande de la historia: 1.189 competidores, que representan a 59 países y regiones de todos los continentes, y 50 modalidades (skills) diferentes.

Además de las medallas de oro, plata y bronce entregadas a los competidores con las más altas puntuaciones dentro de su modalidad, todos los participantes que obtuvieron más de 500 puntos recibieron una medalla de Excelencia.

Los competidores y expertos españoles tuvieron muy poco tiempo para entrenar y preparar las pruebas. A pesar de ello, se ha logrado superar el nivel de resultados en las competiciones mundiales desde que España volviera a participar en WorldSkills (2007) y se han obtenido tres medallas de Excelencia.

La siguiente tabla muestra los resultados del equipo español:

SKILLS	Puntos	Medallas
<b>04 MECATRÓNICA</b>	<b>515</b>	<b>Medalla de excelencia</b>
<b>04 MECATRÓNICA</b>	<b>515</b>	<b>Medalla de excelencia</b>
05 DISEÑO MECÁNICO CAD	467	
06 CNC TORNEADO	471	
10 SOLDADURA	446	
13 REPARACIÓN DE CARROCERÍA	450	
17 DISEÑO WEB	471	
18 INSTALACIONES ELÉCTRICAS	452	
31 TECNOLOGÍA DE LA MODA	458	
33 TECNOLOGÍA DEL AUTOMÓVIL	475	
34 COCINA	471	
<b>35 SERVICIOS DE RESTAURANTE</b>	<b>525</b>	<b>Medalla de excelencia</b>
36 PINTURA DEL AUTOMÓVIL	481	
38 REFRIGERACIÓN	472	
39 ADMINISTRACIÓN DE SISTEMAS EN RED	461	
41 CUIDADOS AUXILIARES	414	
D2 PANADERÍA	464	

Los competidores de la modalidad de Mecatrónica, Enrique Pastor y Sergio Pérez, ambos de la Comunidad Autónoma de Castilla y León, y el competidor de servicios de restaurante y bar, Gabriel Vilar, de la Comunidad de Autónoma de Galicia, han sido galardonados con una medalla de excelencia.



En la competición de EuroSkills 2016, celebrada en Gotemburgo, estos mismos competidores, debido al esfuerzo y al apoyo de sus tutores, administraciones educativas autonómicas y nacionales, lograron la medalla de oro, en el caso de Mecatrónica, y el bronce en Servicios de restaurante y bar.

Con el fin de velar por la calidad, agilizar los preparativos y favorecer al máximo la imparcialidad, en la fase de concurso nacional, se han introducido cambios en la organización interna de las diferentes modalidades de competición.

Para ello, se ha llevado a cabo en 2017 una convocatoria para la selección de un coordinador técnico por cada modalidad de competición, que trabajara bajo la bandera de Spainskills y permanecerá al margen de cualquier actividad específica relacionada con su modalidad de competición a nivel regional desde el momento del nombramiento.

El MECD se ha encargado de cubrir los gastos de desplazamiento, alojamiento y manutención durante la semana de celebración de la competición, así como en todas aquellas reuniones previas necesarias. En la fase de preparación de la participación de la delegación en las competiciones internacionales se ha transferido dinero a las Comunidades Autónomas para que, en el ámbito de sus competencias, apoyen y financien todas aquellas actividades que estimen oportunas y necesarias para impulsar la participación española.

WorldSkills establece los contenidos mínimos de la formación obligatoria para que todos los expertos que participan en la competición mundial puedan formar parte de los jurados de la correspondiente modalidad de competición.

Con el objetivo de garantizar el acceso de los expertos (tutores) y de los competidores a la información técnica necesaria (normativa de seguridad e higiene, descripciones técnicas, plan de pruebas, etc.), durante los días 5 al 7 de julio, el Ministerio celebró unas jornadas de presentación y formación del equipo nacional. Las jornadas se llevaron a cabo en el Centro de Referencia Nacional de Formación Profesional de El Espinar, Segovia, con la colaboración del Servicio Público de Empleo de Castilla y León.

Como parte de la formación impartida a expertos y competidores, se invitó a los miembros del equipo de Mecatrónica que ganó la medalla de oro en Gotemburgo 2016, para que compartieran sus experiencias con la presente selección nacional.

Además de la organización de estas jornadas de formación, se realiza un seguimiento exhaustivo de la formación on-line, diseñada por WorldSkills para los competidores, expertos y jefes de equipo, apoyándolos y solventando los problemas que surgen en la realización de las actividades propuestas.

Finalmente, con el propósito de fortalecer los procesos de entrenamiento de algunas modalidades, se han organizado y coordinado, en colaboración con las Comunidades Autónomas involucradas, intercambios y simulacros de competición con otras delegaciones internacionales:



- Los participantes de las modalidades de tecnología del automóvil, panadería, estética, instalaciones eléctricas, floristería, control industrial y servicios de restaurante y bar, acompañados por representantes del MECD, han participado en la primera competición internacional de China. Han realizado un simulacro de competición mundial, incluido en sus planes de entrenamiento y cofinanciado por la organización WorldSkills China y por las administraciones educativas de las correspondientes Comunidades Autónomas.
- Los participantes de las modalidades pintura del automóvil y servicios de restaurante y bar han tenido la oportunidad de participar en las jornadas de entrenamiento organizadas por WorldSkills Portugal. La actividad también se ha incluido en sus planes de formación y ha sido cofinanciada por la organización Portugal y por las administraciones educativas de las correspondientes Comunidades Autónomas.
- El equipo de la modalidad de jardinería paisajística ha recibido al equipo colombiano, se ha realizado conjuntamente un curso de formación organizado, impartido y financiado por la Fundación Laboral de la Construcción. Posteriormente, ambos equipos se han vuelto a encontrar en Colombia, en el Centro del Hábitat y la Construcción para realizar un simulacro de competición. Ambas actividades han sido financiadas por la Comunidad de Madrid.
- El participante en la modalidad de IT Administración de Sistemas en Red ha podido realizar un simulacro de competición con el equipo brasileño. Esta actividad se ha incorporado a su plan de entrenamiento y ha sido financiada por la organización WorldSkills Brasil y la Administración Educativa de Cataluña.

Madrid, 16 de noviembre de 2017